



Ausgabe 12/21

DENIZ DIREKT

Die **letzte Plenarsitzung** in diesem Jahr! Wie immer befassen wir uns im Dezember mit dem Haushalt. Diesmal wurde der **Doppelhaushalt für die Jahre 2022 und 2023** beschlossen. Insgesamt soll der Haushalt für das Jahr **2022** rund **36,7 Milliarden Euro** umfassen, für das Jahr **2023** rund **37,1 Milliarden Euro**.

Am Dienstag haben wir aber zunächst im Landtag die Delegierten für die am 13. Februar zusammentretende **17. Bundesversammlung** gewählt, um unseren **Bundespräsidenten Frank-Walter Steinmeier** wiederzuwählen.



Das Gremium besteht aus insgesamt **736 Delegierten der 16 Landtage** sowie den 736 Abgeordneten des Bundestages. Insgesamt werden aus Niedersachsen **73 Delegierte** an der Wahl teilnehmen, wovon **31 Delegierte** aus der **Vorschlagsliste der SPD** gewählt wurden. Die SPD wird neben Politikerinnen und Politikern auch **Personen des öffentlichen Lebens** und der **DGB Gewerkschaften** nach Berlin entsenden. Wir entsenden u.a. Moderator Klaas Heufer-Umlauf, Schauspielerin Denise M'Baye und Musiker Thees Ulmann für diese besondere Wahl.

Wichtige Schwerpunkte des Doppelhaushaltes sind:

- **15,2 Milliarden Euro** für den **Kultushaushalt**: die dritte Kraft in den Kitas, Ausbildungsförderung und die Digitalisierung der Schulen, Beschaffung und Verwaltung neuer Laptops, Computer und Tablets
- **5,4 Milliarden Euro** für das **Innenministerium**: Stärkung der **Polizei** mit 530 neuen Stellen, insgesamt **1.500 Stellen** in dieser **Legislaturperiode**, 30 Millionen für zwei neue Hubschrauber, ca. **31 Millionen Euro** Investitionen in den **Katastrophenschutz**: Ausbau/Modernisierung Sirenen, Ausstattung Fahrzeuge, Ausbau Landesamt für Brand- und Katastrophenschutz; **48 Millionen** für den Ausbau der **Digitalisierung der Verwaltung**; **Sportförderung** allein in 2022 mit 66,4 Millionen Euro zzgl. Corona-Sonderprogramm für Vereine in Höhe von 7 Millionen Euro
- **12,2 Milliarden Euro** für das **Ministerium für Soziales, Gesundheit und Gleichstellung**: Einsatz für **tarifliche Bezahlung** für Fachkräfte in der **Pflege**, Ausbau der

DENIZ DIREKT

- Kurzzeitpflege**, Investitionsmittel nur für Betriebe, die nach Tarif bezahlen; **Landeskompetenzzentrum** für Integration, insgesamt **2,6 Milliarden Euro**; **150 Millionen Euro** für Weiterentwicklung der **Gesundheitsversorgung**; Förderung von Ombudsstellen in der **Kinder- und Jugendhilfe**, zusätzliche Plätze in **Frauenhäusern**, insgesamt **3,5 Millionen Euro**
- **1,85 Milliarden Euro** für das Ministerium **Wissenschaft und Kultur**: drei Bauvorhaben für verbessertes Medizinstudium in Höhe von ca. **102 Millionen Euro**; Akademisierung von Gesundheitsberufen: Psychotherapie, Pflegepädagogik, Hebammenausbildung, **12 Millionen Euro**; Unterstützung der **Studierendenwerke** auf jährlich 17,3 Millionen Euro; Erwachsenenbildung, Landeszentrale für politische Bildung und die Initiative Arbeiterkind werden umfangreich gefördert; Förderung **kleinerer und mittlerer Kultureinrichtungen** mit **5 Millionen Euro**
 - Zusätzliche **11 Millionen Euro** über die **politische Liste** für das **Justizministerium**: Stärkung der Verwaltungsgerichtsbarkeit, Gerichten und Staatsanwaltschaften, Stärkung bei der Bekämpfung der Kinderpornografie (10 neue Stellen), Kampf gegen Hasskriminalität (11 neue Stellen), Clankriminalität (2 neue Stellen), Stärkung der Präventionsarbeit
 - Das Ministerium für **Umwelt, Energie, Bauen und Klimaschutz** erhält **1,85 Milliarden Euro**: Maßnahmenbündel zur CO₂-Einsparung, Hochwasser- und Küstenschutz, Ausbau Wohnraumförderung
 - **71 Millionen** für das Ministerium für **Bundes- und Europaangelegenheiten und regionale Entwicklung**: Förderung des ländlichen Raumes, Programm „Zukunftsräume“ und Programm „Perspektive Innenstadt“ sowie „Resiliente Innenstädte“

Die SPD-Landtagsfraktion hat eine aktuelle Stunde zum Thema „**Weichen stellen für ein**



bezahlbares und klimaneutrales Wohnen in Niedersachsen“ beantragt. Insbesondere in Ballungsgebieten hat

die Zahl an **Neubauten** und **Bauanträgen** deutlich zugenommen. Im Jahr 2020 wurden **30.300 Wohnungen** in Niedersachsen fertiggestellt. Das ist ein guter Weg. Trotzdem müssen wir noch mehr Angebote an **bezahlbarem Wohnraum** schaffen. Die SPD setzt sich dafür ein, dass in Bund und Land die **Wohnraumförderung** weiter finanziell abgesichert wird. Und wir prüfen, welche Bedingungen für eine **Landeswohnungsgesellschaft** nötig sind.

Liebe Genossinnen und Genossen, ich wünsche Euch Allen **schöne Festtage** und hoffe, dass wir ein bisschen zur **Ruhe** kommen können und auch mal die seit zwei Jahren bestehende Corona-Situation ausblenden können. Habt eine **gute Zeit** und einen guten Start ins **Jahr 2022** und bleibt gesund!

